

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Lunes 25 de Septiembre de 1911

Núm. 3.650

## Madrid

### De un solo tiro...

Porque sabemos de cierto que una de las enfermedades más extendidas en España es la amnesia, y de consiguiente que el cabo de unas semanas habremos de haber echado pelillos á la mar muchos de los que ahora aparecen indignados y que quizás cuando de nuevo oigan la toaca de lantierismo tornen á juntarse los que ahora están separados, no concedemos la mayor importancia á las desavenencias surgidas en el seno de la conjunción republicano-socialista.

Evidente es que Rodrigo Soriano y Pablo Iglesias, van por un lado y los demás conjuncionistas por otro en la apreciación de los sucesos de estos días, como es evidente que los dos primeros hicieron en Bilbao y en Madrid la causa de los huelguistas y que sus otros colegas estuvieron observando el juego para interesarse ó no en la partida según se dieran encarrinadas ó negras. De esta conducta ha surgido la discrepancia: quieren unos que al Meco de esta fracasada revolución lo haya matado todos; aspiran otros á que solo queden señalados como matarifes los que dieron la cara y el cuerpo durante la ridicula y ridiculizada contienda y se apresuran á sacudir sus ropas del polvo de la responsabilidad.

Andarán en dimes y diretes unos días ó unas semanas hasta que con cualquier motivo se den nuevamente el óculo de la reconciliación, á los que llegan á tirarse los trastos á la cabeza. Ocurrirá así por una razón, que excusa todas las demás: porque juntos los personajes y personajes de la conjunción, no arrastran, personalmente, más de tres soldados y un cabo, ni ejercen autoridad sobre nadie, ni á nadie podría imponer si se lo propusieran, la obediencia; y como nada van sin las masas, tien por las faltas para seguirlos en sus descaerros é intentar quitarles el empuje que las pavidas ó las coquetizas de ahora les hayan podido producir.

Verdad es que hay republicanos á quienes molesta extraordinariamente la hegemonía socialista, pero como los tales saben que viéndose libres de Pablo Iglesias, y en cuanto dón títo gubernamental á sus programas se que darán más sólo que hongos, en cuanto el líder del socialismo haga ademán de marcharse, se pondrán todos delante de la puerta para cerrarle el paso.

Quiera esto decir que en política las torpezas se pagan irremisiblemente, y que todo puede esperarse menos que den pasos acertados quienes obran influidos por la pasión. Metieron en casa los republicanos al socialismo á sus en sus derivaciones terribles y sus socialismo hasta en las masas iconoclastas ambiente que no consiguen los feúcos que le llamaron en su ayuda. Algo semejante le ha ocurrido á la democracia dinástica: pidió esta el auxilio de sus enemigos y á punto ha estado de que les pierdan y al fin de la jornada en sus menos perecerán. Si esto sucede no lo sentiremos nosotros: este movimiento revolucionario surgido por las complacencias canalajistas y las insensateces republicanas, va á tener la virtud de matar de un solo tiro á los más graznadores pájaracos anticlericales...

Miguel Fenator

### La huelga de Puelonuevo del Terrible

Ha decrecido bastante la huelga, entrando muchos mineros al trabajo. Siguen practicándose detenciones y cachos.

Esta mañana una mano criminal colocó varios cartuchos de dinamita en la vía férrea por donde había de pasar el tren minero á unos 3 kilómetros de Belmez, con propósitos de volar á su paso el tren minero, afortunadamente pudo evitarse la catástrofe. La guardia civil persigue tenazmente á los malvados autores del hecho.

Creemos que muy pronto se terminará totalmente la huelga, volviendo la villa á su vida tranquila.

Ha empezado á actuar en el Teatro del llano la compañía Cómica-Dramática dirigida por el primer actor don Manuel B. Arroyo, que está siendo muy aplaudido, sobre todo las primeras actrices señoritas de Sabatini y España, la simpática señorita Carrasco y los señores Arroyo y actor cómico

señor Ripoll. Último que la huelga haya sido causa de retraimiento y suspensión de varias funciones.—23—IX—R.

La huelga toca á su término. El día transcurrió en la más completa tranquilidad. En Belmez me aseguran que ha terminado la huelga, habiendo acordado los obreros volver al trabajo, aceptando las bases propuestas por la Sociedad Minera. Después de esto, ha sido destituido el alcalde de esta villa, republicano, sustituyéndolo don Rafael Morales, conservador. Nuestra enhorabuena á dicho señor, quien no dudamos sabrá imponerse á las circunstancias y hacer respetar la ley en todas las ocasiones.

Esta mañana ha sido conducidos á Fuente Ovejuna los detenidos en esta con motivo de la huelga, que van á la disposición de aquel Juzgado de instrucción.

Ha causado sensación la noticia publicada en el *Derranzón* llegado hoy referente al telegrama que inserta el *País* firmado por Antonio González, de esta villa, siendo muchas las personas que han mostrado interés en leerlo. Comunicaré lo que haya referente á este asunto.

No quiero terminar estas notas sin hacer especial mención del señor Oficial, encargado de esta Estación telegráfica, con motivo de la huelga, quien desde el 19 actual solo desahoga pequeños intervalos para las comidas, sin que por este trabajo continuo haya sufrido demora el innumerable servicio de estos días.

Las autoridades militares, incansables, y la mayor parte de los obreros prudentes y sensatos, pero dejándose llevar por los guías ciegos. Los patronos desde el principio con animos de evitar conflictos y solucionar huelgas. Esta importante Sociedad, es, como ya sabéis, francesa.

Signe actuando con gran éxito en el Teatro del Llano la compañía cómicodramática de Arroyo. Esta noche representarán, «El genio alegre» de los Quinteros y «Los Piropones» de los mismos autores.—24—IX—R.

## Huelva

Movimiento societario.—Buda.—Escuelas del p. l. v. n.

Podemos decir que ha desaparecido por completo el temor de que pudiera repercutir en esta hermosa población, el movimiento obrero que se desarrolla en toda España. Elementos perturbadores habían llegado, para dar principio á la huelga, entre los obreros desahogados del mineral y del puerto, y de una manera muy decisiva para los pañadores.

Además de las acertadas medidas tomadas por el digno gobernador civil don Rafael Nido, para destruir la peligrosa propaganda á los agentes revolucionarios, esta no ha tenido eco en las clases trabajadoras, por no encontrar la razón de la huelga, y por el temor de perder su colocación en la que disfrutan de crecidos jornales. El espíritu y aspiración de los más es, que los directores del movimiento obrero se pongan al frente de la manifestación para que sea para todos iguales, las pérdidas ó las ganancias. Y esto como se ve no lo consiguen y de aquí la razón de su retraimiento en momentos tan solemnes por el socialismo de nuestra patria, comprado hoy, con el oro francés.

En Ayamonte é Isla Cristina, de esta provincia, continúa la huelga entre la gente de la industria pesquera, salazonera y conservera; pero sin razón que lo justifique respecto de la parte económica, por ganar cada familia de 70 á 60 reales diarios y ser escasos el número de braceros.

De los miles de mineros de Río Tinto no hay nada que temer por los 86 kilómetros de distancia que nos separan de este lugar.

Tenemos la satisfacción de tener entre nosotros á nuestro antiguo amigo don Manuel Rodríguez, celoso arcipreste de Baena (Córdoba), que ha venido para depositar á su sobrina la señorita doña Margarita, hija de don Leoncio Rodríguez Cejero, de la Compañía de Zafra é Huelva.

La boda se celebró en la parroquia de San Pedro el día 12 de los corrientes; siendo sus padrinos el referido padre de la desposada y su tía doña Carmen Rodríguez.

Fueron testigos el Gobernador militar de la plaza don José Peñuelas y el jurista don Juan Moreno. Acabadas las bendiciones dirigió una sentida plática á los desposados, el oficiante, referido Arcipreste.

Después se atendió con todas las de la ley á todos los numerosos convidados con un suculento banquete en casa de los contrayentes que marcharon á las seis de la tarde con dirección á Madrid.

La semana pasada asistimos á la fiesta inaugural de las escuelas llamadas del polvorín que al estilo y método pedagógico de las escuelas del Ave María, de Granada, ha fundado el dignísimo señor Arcipreste de ésta y sostenido hoy con las limosnas y sacrificios sin cuento. Concurrieron más de 1000 niños y niñas de barrios que estaban completamente abandonados de toda clase de cultura, y lo que es más sensible de la noción de Dios.

La colonia escolar del polvorín, por llamarse así el barrio donde están emplazadas las escuelas, la constituyen una extensión de 10.000 metros cuadrados, donde se ha levantado una escuela, dependencias para el capellán y maestros y expansión y clases y un gran campo que sirve de granja y de esparcimiento á los alumnos.

Muchas cuartillas podían escribirse sobre esta grande obra de regeneración, y de admiración continua á los beneficos de Dios que nunca se niegan á los corazones generosos y decididos en alivio de sus semejantes. No podemos menos que unir á esta santa obra el nombre del genial y piadoso pedagogo don Manuel Siurot que planeando y calculando con la vista fija en lo mejor de lo mejor de las de por ahí, y en las enseñanzas de la experiencia de las escuelas de por acá ha visto coronado todos sus esfuerzos y ha prometido publicar en breve un libro sensacional en el orden de la pedagogía cristiana.—El Corresponsal

### De Instrucción Pública

El alcalde de Añora, ha remitido á la Junta los presupuestos adicionales, correspondientes á las escuelas de aquel pueblo.

Se ha remitido á la Junta de Derechos pasivos un cheque de 4.815'18 pesetas para atenciones del Magisterio.

El maestro de Oabra don Ramón Palomas, ha solicitado desempeñar una escuela nocturna en aquel punto.

El maestro de Puzoblanco don Angel García, ha remitido su hoja de servicio para su rectificación en el escalón.

### Ocho días entre carbonarios: La verdad acerca de la República Portuguesa

XVII  
Nulidad de la obra gubernamental.—Incapacidad de la policía republicana.—Incultura, grosería, chantajismo.—Ni papel en las oficinas.—Los hijos del favoritismo.—Destruir no es edificar.

La policía portuguesa no se ha distinguido nunca por su habilidad ni por su pericia. Pero desde que Portugal disfruta las delicias de aquella República farandulesca, la criminalidad de Lisboa ha seguido un aumento considerable, amparada en la incapacidad de la policía carbonaria.

Se prende, se encarcela á aquellos sobre quienes la malicia lanza una acusación de con pirador. Pero en cambio, los gatunos, los asesinos, ocupan á sus anchas sin temor á nada. Es asombroso ver como desde el 5 de Octubre Lisboa, bajo la dictadura del gobernador Dr. Loaz, no deja transcurrir un día sin que en el diario social se graben una roja nota de tragedia. Mientras la policía se pasea tranquilamente por la ciudad, se asaltan las fincas y los hoteles, se escala, se roba, y se juega descaradamente.

Los crímenes estrepitosos, se suceden diariamente sin que jamás se capture á un ladrón ni se obtenga una pista que oriente en la persecución de los criminales.

Pero no hemos de ser nosotros los que pongamos de manifiesto la incapacidad de la policía republicana ni su

incultura cuando lo prozona el único hombre que en Portugal se ocupa de estudios policíacos.

Dice el Dr. Javier de Silva: «La policía de investigación es constituida por agentes mal pagados, casi analfabatos, incapaces de seguir las orientaciones del racionio, de cojer un individuo, de hacer un plan de estudios. Es por lo tanto una policía que no realiza mas que preudar al que se presenta en los puestos policíacos por no tener inteligencia para poderse esbuzcar en bases científicas.

El setenta y cinco por ciento de sus aciertos son el resultado de orientaciones de los extraños al cuerpo. Consultando el número de denuncias verá que continúan envueltas en el mayor misterio, esto es sin solución.

Esto por lo que respecta al personal inferior. En cuanto á la organización podemos decir que Lisboa tiene una policía de investigación ridícula.

En el local de un crimen todos se juzgan autoridades á disponer sin previamente hacer una descripción exacta de lo existente, tomar una medida, hacer una fotografía, levantar un plano topográfico á pesar de que saben que la posición de un cadáver ó de cualquier objeto para rasgar el misterio. Basta decir que no existe un director técnico que haga un análisis de manchas de sangre, de cabellos que puedan dar elementos preciosos para una prueba, para una investigación. Y si del gabinete antropométrico que existe en la cárcel de Lumiro, hemos de hablar, diremos que apeas sirve para gastar dinero al igual de lo que sucede con la oficina de Repartición de Estadística criminal que están unidos y donde se encuentran cosas fantásticas. Y es de hacer saber que el gabinete antropométrico de la cárcel no tiene material fotográfico, ni cámaras obscuras, ni materias: alguno.

La Repartición de Estadística Criminal es un vergonzoso caso. Es una estadística, sin estadística, es una repartición con empleados que cobran y se quedan en su casa, no pisando las oficinas más que para cobrar la nómina. Basta decir que en aquella oficina no existen tinteros, ni lápices, papel, que la correspondencia no se archiva.

Cada cual hace lo que quiere, sin que nadie le exija cuentas. El provisorio para servir á sus aliados y parientes crea oficinas y destinos sin exámenes de aptitudes, pero sí obedeciendo á la injusta recomendación.

El gobierno provisional no ha atendido á las necesidades, sirviendo en cambio sus intereses personales. No existe la investigación, aun cuando la nación pague una enormidad de centos en este concepto como no existe la identificación ni se conoce la dactiloscopia.

Estas palabras que el doctor Javier de Silva decía en mi presencia á un redactor de *La República* es una acusación de ineptitud y de rapacidad del Gobierno provisional.

No es solo en el gabinete grotescamente llamado antropométrico donde la incapacidad y el desbarajuste existe. Es en todas las dependencias del Estado en donde se observa la misma obra del Gobierno.

Destruir la mediana organización antigua y crear un ambiente de desorden y de impericia á la vez que se otorgan empleos y becas con los cuales los pañagados de los ministros pueden tranquilamente pasearse sin ganar su sustento con el sudor de su frente, tal ha sido la obra del Provisorio.

Mientras á los grupos carbonarios se les otorgan automóviles, contos y más contos para su obra pervertidora, al cuerpo de investigación policíaca se le restan elementos aumentándole en cambio el personal, que hijos del complotazgo, es inepto, vago, grosero, inculto.

Portugal ha visto desmembrarse toda la organización, todas sus instituciones. Y lo mismo que la Magistratura afronta á Themis y rasga las leyes dictando sentencias para los capillos de la carbonaria exigente, injusta, la policía lisboense contempla que los robos son por millares y los crímenes por docenas sin saber descubrir á ningún ladrón y sin conseguir encarcelar á criminal alguno.

Esto demuestra que los hombres de la república no podrán jamás gobernar los destinos de la nación portuguesa.

No sin razón decía Guerra Junqueiro que el parti lo republicano era más negativo que afirmativo, más de demolición que de construcción.

Portugal desde que sufre la tiranía republicana no ha visto levantarse nada. En cambio ha visto destruirse todo.

Y es que no es lo mismo derribar que gobernar.

Santiago Hispano.

## CRÓNICA SOCIAL

### EL PLANO DE LA LUCHA

La huelga general fracasó pero no nos regocijemos demasiado: nuestro regocijo tenrá algo de infantil. El triunfo de esa huelga general hubiera sido la más espantosa revolución que ha conocido España porque no hubiera sido la «huelga de los brazos cruzados», sino una huelga violenta, un asalto definitivo á la sociedad. Los que la iniciaron sabían que no triunfaría, saben que no triunfará sino después de largo aprendizaje y de muchos ensayos.

Hay que decir:—Todavía podemos conservar la vida: todav á no nos despojan de nuestra propiedad: aun pueden mantenerse en pie nuestros templos: aun son los poblados un asilo y continúan siendo garantía nuestra los tribunales, el ejército y las leyes.

Pero el estado psicológico del que hace este solloquio no es de triunfo, sino de vaciamiento y depresión moral desoladora. Hay en él algo de asombro por haber salido de un peligro tremendo, la zozobra de que vuelva y la inseguridad de poder sufrir siempre sus horrores. Y el que siente eso no se cree triunfador sino vencido.

No se ha dado en las puertas de nuestra sociedad adoboazo más recio y fatídico. Si después de él crece estar en circunstancias normales y vuelve á su vida habitual y á su inconsciencia y no se pone en pie para su defensa, está indudablemente perdida.

Todos los hechos de estos días son una exteriorización algo escandalosa de un mal que existía antes y existe después de la huelga. Ese mal es el problema social obrero, la fiebre del proletariado. Si el proletariado no estuviera enfermo, si no se creyera desahogado y vejado, si además no emborracharan su miseria con hielos de odio, sino sintieran en su sangre la herencia de ultrajes y explotaciones de que fueron víctimas sus padres y sus abuelos, si estuvieran satisfechos ó resignados no habría problema obrero y no habría luchas sociales y no hubiéramos tenido esta huelga.

El proletariado ha creído encontrar la salud en su organización y en España ha encontrado abiertos cuatro caminos que le conducían al ideal, cuatro organizaciones distintas, la socialista, la sindicalista revolucionaria, la lerrouxista y la católica social.

En la preparación de esta huelga solo ha encontrado un cuerpo de ejército, el sindicalista áorata representado por *Solidaridad Obrera* de Barcelona ó mejor dicho por la nueva *Confederación de Trabajadores*, copia de la turbulenta y trastornadora *Confederación General del Trabajo* de París. La masa obrera lerrouxista ha estado enfrente La Unión general de Trabajadores que los socialistas pastorean, no ha hecho nada: solo algunas sociedades aisladas en Bilbao y Santander y la tardía declaración de huelga hecha en Madrid á remoque y á última hora.

Si las tres federaciones se reunieran ¿se colaría el efecto de su esfuerzo? Las tres van creciendo: si se les deja libre el campo irá absorbiendo á todo el proletariado en industria é invadiendo el de los campos. Si entonces preparan sigilosamente la huelga general unidos, ¿quién confundirá? ¿se podrá resistir el asalto? Si logran la libertad del sufragio, ese ideal están lamentemente castrados de los demócratas honrados, ¿necesitarán tomar por asalto la sociedad? ¿no podrán hacer su invasión por la puerta grande del Parlamento?

Severo Anzar.

### Noticias militares

A MELILLA

El capitán del batallón de cazadores de Llerena don Emilio Mayoral Fernández, ha sido destinado á Melilla para las necesidades del servicio.

El primer teniente don Vicente Morales Morales, del mismo batallón ha sido destinado al regimiento de Melilla.

A SU DESTINO

El primer teniente de caballería don

José Garamendi, se ha presentado en este Gobierno militar para incorporarse a practicar en el 2.º Establecimiento de Remonte.

#### ALIMENTADO

El soldado del batallón de cazadores de Barcelona, Rafael Morales Reyes, se presentará en el Gobierno militar para recoger documentos de su interés particular.

#### EXORDERTE

Ha quedado en situación de excedente en la 2.ª región, el teniente coronel de la Zona de Córdoba, don Salvador Sagrado Pous.

#### DESTINOS

El comandante excedente don Luis Viana Riesgo, ha sido destinado al Regimiento de la Reina.

Don Angel Oros Alegre, del Regimiento de la Reina a la Caja de Córdoba, 22.

El capitán don José Albeiró Rodríguez de la Escuela Superior de Guerra, destinado al batallón cazadores de Lérida.

Al mismo cuerpo vienen los segundos tenientes don Francisco Acebal Rodríguez y don Julián Losada Ortega, SARGENTO MAYOR DE PLAZA

El comandante excedente don Diego García Santos, es nombrado sargento mayor de la plaza de Córdoba y el que desempeñaba este cargo don José Quezada y Quesada, es destinado a la caja de reclutas de Miranda.

#### LA FERIA

El general gobernador ha autorizado a los jefes de los cuerpos de esta guarnición para que concedan permisos hasta las once de la noche a los cabos y soldados y a los sargentos hasta una hora después, durante los tres días de la presente feria.

La vigilancia durante estos días será escrupulosa.

#### EL TIRO NACIONAL

El Capitán general ha trasladado al Gobernador militar una comunicación de la representación del tiro nacional de Madrid, según la que podrán tomar parte en el certamen que organizan los militares de esta región, hayan sido o no premiados en anteriores certámenes.

## DE HACIENDA

#### PENSIÓN

A pagar por la Delegación de Hacienda de Córdoba, se ha concedido la pensión de 470 pesetas a doña Antonia Pagan Arévalo, viuda del primer teniente retirado, don Emilio Vidal Poveda, de Baena.

#### SEÑALAMIENTO

Pagos para mañana: Señor Jefe de Telégrafos 57 70 pesetas; don Julio Begeat, 650 10 y señor Administrador de loterías de Cañete, 3 850.

Por la caja de depósitos se abonarán a don Juan de Austria, 1 000 pesetas.

#### PAGOS DE PENSIÓN

Se han recibido las ordenes en esta Intervención de Hacienda para pagar desde 1.º de Octubre. M. atepio civil, a doña Eufemia G. García, huérfana de preidente de Audiencia, 1 700 pesetas y del Montepío militar a doña Florentina Cebrero Oanca, 1 250 pesetas, viuda del subinspector de veterinaria, don Amaranito Miguel.

## Boletín Religioso

#### Santo de mañana

San Cipriano y Santa Justina.

#### Jubilación secular

Mañana en la iglesia de San Miguel costado por D. Antonio Torrellas y señora, por sus difuntos.

Cupichinos.—Mañana primer día de la solemnidad de la C. M. de PP. Cupichinos, en unión de la V. O. T. celebrará en honor de su Patriarca y fundador San Francisco de Asís. Todos los días a las ocho expiación de S. D. M. y Misa cantada. Por la tarde a las 6:30 Batallón mayor, Corona franciscana, letanías cantadas, ejercicios, sermón, Salve, reserva y responso. El jubileo de este día lo costea la Srta. Paz Tello. Mañana predicará Fray Jacinto de Chusona y costea los cultos de este día doña Francisca González, por sus difuntos.

Iglesia del Hospital de Crónicos.—El día 27 a las 10 de la mañana, celebrarán las Hijas de la Caridad, con autorización de S. D. M., la solemnidad de la Asunción de Nuestra Señora. Padre y Protector San Vicente de Paul, leyendo de Misa el señor don Mariano Amaya, Canónigo, estando encargado del sermón don Antonio Guzmán Aguirre, Capellán de dicho establecimiento. Asistirá una lucida capilla de música vocal e instrumental. Por la tarde, a las cinco y media, se manifestará a S. D. M., se canta el rosario y letanía, se glorifica el refectorio del Santo, concluyendo con la reserva y benedición.

#### R. I. P.

Todas las misas que se celebran el día 27 del corriente en la parroquia de San Juan y todas las misas de las ocho en adelante por los señores sacerdotes invitados al efecto

serán aplicadas por el alma del señor don Mariano Fernández de Mesa y Daza (q. e. p. d.). Su viuda, hijos e hijas piadosos ruegan a las personas piadosas no le olviden en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias.

Las misas que se celebren en la Iglesia parroquial de San Nicolás el día 28, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de la Sra. D.ª Adolfa Beón del Valle, (q. e. p. d.). Su esposo, hermanos políticos, primos y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas la tengan presente en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias. Este sermón se publica con censura eclesiástica.

Hay concedidas indulgencias.

†  
**VII ANIVERSARIO**  
LA SEÑORA  
**DOÑA MARIA DE LA SALUD CARREÑO**  
DE PINEDA DE LAS INFANTAS  
Murió en el Señor  
el día 27 de Septiembre de 1904

Las misas que se celebren el 28 en los Padres de Gracia y San Hipólito, por los RR. I. P. de las respectivas Comunidades, y señores adictos a esta última Iglesia serán aplicadas en sufragio por su alma.

Su viudo don Antonio Pineda de las Infantas y demás familia ruegan a las personas piadosas la tengan presente en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## Crónica Local

#### Ordenados

En Utrera han recibido los sagrados órdenes, de manos del señor Obispo de Beja (Portugal) los siguientes seminaristas cordobeses.

El orden del Presbiterado don Mariano Ruiz Calero Alcántara, de Cabeza del Baey, y don Antonio Campos González, de Córdoba.

El diaconado don Miguel Peñas Calvo, don Juan J. Medina Moreno, don Cándido del Cacho Cruz, don Angel Osieva Molina y don Antonio Huertas Vargas.

El Subdiaconado don Luis León Muñoz.

Recibió los cuatro órdenes menores don José Salinas Anchelega.

#### Las cédulas personales

Estando próximo a terminar el periodo de recaudación voluntaria de dicho impuesto, hacemos notar a los vecinos de esta capital que aún no se hayan provisto de dicho documento, la conveniencia de que lo efectúen sin demora en las oficinas de la Recaudación, sitas en la calle de la Madera Alta número 14 toda vez que por lo avanzado de la época y en atención a que no se ha omitido sacrificio alguno para facilitar la cobranza, el arriero de la actual año, no podrá conceder prórroga o ampliación del periodo voluntario, por lo que incurrirán en la multa del duplo, los que al finalizar dicho periodo resulten en descubierto.

#### Péximo

Lo enviamos muy sentido a nuestro buen amigo don Antonio Martínez de Tjada, por la defunción de su señor padre, ocurrida en una provincia del Norte de España.

#### Personales

Marcharon a Madrid D. Patricio López y González de Cansles, director del *Diario Liberal* y su bella esposa.

—Está en Córdoba don Pedro Casarado Arauda, hermano del señor Rector del Seminario.

—Vino de Pedro Abad don Mariano Pérez Vacas.

—Se encuentra en Córdoba el médico militar D. César Sebastián.

#### A la cárcel

Por los agentes del Cuerpo de Vigilancia han sido detenidos Pedro Jiménez Romero y Blas García Muñoz, por ser sujetos sospechosos.

#### En la Audiencia

Mañana se celebrará en la sección 1.ª de esta audiencia, la vista de la causa instruida en Montilla, por el delito de lesiones, contra Antonio Gómez Redondo que será defendido por don Juan Obregón.

En la sección 2.ª se celebrará la causa seguida en Montoro, por hurto contra Antonio Luis Madrid y otro, que será defendido por el señor García Pérez Rico.

#### Por maltrato

Rafaela Criado Martínez, ha denunciado a R. F. el Heredia Heredia (.) Veneno, que la sacó de su domicilio con engaño y la llevó al sitio conocido por el Aranal, maltratándola y causándole heridas que no pudo curarse por no dejarla venir a Córdoba.

#### Natalicio

Esta tarde ha dado a luz, con toda felicidad, un hermoso niño, la distinguida señora doña Carmen Pablos, digna esposa de nuestro querido amigo el capitán de la Zona de Córdoba, don Guillermo Luque.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran bien.

Felicitemos a los padres por este fausto suceso familiar.

#### Convocatoria

En uso de las atribuciones que me confiere el artículo 62 de la ley Provincial y de conformidad con lo prevenido en el artículo 56 ha dispuesto convocar a la Excm. Diputación a sesión ordinaria que deberá efectuarse en el salón de sesiones de expresada Corporación, a las dieciocho horas del día 2 de Octubre próximo y sucesivos no feriados, con el fin de inaugurar las sesiones del presente periodo semestral.—Córdoba 23 de Septiembre de 1911.—El Gobernador Fidel Gurra.

#### Bien hecho

Tan pronto como el señor Alcalde tuvo conocimiento por la guardia municipal de que la anciana Juliana Orgez se encontraba abandonada en los jardines de la Agricultura dió las ordenes oportunas para que se admitiera como acogida en el Asilo de Madre de Dios y San Rafael.

#### Carado

Ayer lo fué en la casa de socorro, el joven Enrique José Aparicio Feria, de varias heridas en los dedos de la mano derecha.

#### Enfermo

Ayer fué conducido al hospital de Agudos el enfermo pobre Antonio Montes, habitante en la calle de la Madera.

#### A un dueño

En el Asilo de Mendicidad se hallan depositados dos cerdos que sin dueño conocido fueron encontrados en el Campo de la Verdad.

#### Encontrados

En la oficina de la guardia municipal se hallan depositadas una llave y una papeleta de empeño que sin dueño conocido fueron encontradas en la vía pública.

#### Casa de Socorro

Han sido curados: Pablo Jiménez, absorción nasal de polvos de veratins; José Barrios Feria, erosiones en la mano derecha; Vicente Cabello, contusión en el ojo derecho.

#### Defunción

En Sevilla ha fallecido D. Francisco Pacheco y Núñez de Prado Aragón y y Góngora de Armentis, marqués de Gandul.

El difunto era hermano político de los Sres. Maqueras de Valdeflores, a quien como a toda su distinguida familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

## F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

#### Diccionario Salvat

Hemos recibido los cuadernos 291 a 295 del Diccionario Salvat, que publica la casa editorial de Barcelona, Salvat y C.ª S. en C. Alcanza en su parte literaria hasta la palabra Varrón, y entre la espérida ilustración que adorna la obra, aparte la infinidad de grabados intercalados en el texto, sobresalen una bellísima lámina en color reproduciendo las principales variedades de plantas venenosas; así como magníficas láminas en negro representando vistas de ciudades, monumentos, etc. y retratos de hombres ilustres, antiguos y modernos. Con tan valiosos elementos, no es de extrañar el éxito obtenido por esta publicación que, a pesar de su baldeza y utilidad digna es de figurar en todas las bibliotecas, por lo módico de su suscripción 50 céntimos, de pe está el cuaderno se hace asequible a todas las clases sociales.

#### Fin humanitario

Conviene a todas las clases de la sociedad y a ambos sexos, asegurarse en la Sociedad «Mutua Española», que funciona bajo el patronato del Banco Aragonés de Seguros de Zaragoza.

En el presente mes, como en el anterior, ha correspondido pagar por cada cuota una peseta y ochocientos céntimos a los asociados menores de ochenta años y una peseta y treinta y cuatro céntimos a los que pasan de dicha edad, teniendo derecho a un subsidio diario en caso de enfermedad de cuatro pesetas por cada cuota a los asociados menores de 45 años de edad. De pesetas tres al asociado mayor de 45 años y menor de 65 y de pesetas dos y veinte y cinco céntimos al que sea mayor de 65 años.

Además, en caso de invalidez, cobrará la casa asegurado, sin distinción de edades, una renta mensual de cincuenta pesetas por cada cuota suscrita, y por último, en caso de muerte, las per-

sonas designadas beneficiarias tendrán derecho a cien pesetas también por cada cuota.

En la actualidad cuenta con dos mil ochocientos asociados, muy satisfechos de su ingreso.

Pidan antecedentes y estatutos al Subdirector en Córdoba don Antonio Conrotte.—Oficinas, calle de Alfaro, números 28 y 30.

## La feria de Otoño

#### El Mercado

Hoy primer día de feria, se ha notado poca concurrencia en el mercado de ganado.

Este se haya instalado en el sitio de costumbre, explanada de Vista Alegre. Ha abundado el ganado vacuno y de cerda para corderos.

De transacciones se han verificado muy pocas y los precios están muy altos.

Toda la mañana han estado aquellos alrededores concurridos por gente de la capital, notándose la poca asistencia de forasteros.

Nombre y pelo de los toros

He aquí los de los toros de mañana.

Cachirulo, negro bragao número 19,

Ba. oneta, negro meano 52, Redonda

negro meano 46. Muletero berrendo

en castaño 49, Tortolillo berrendo 5,

Huron castaño salpicado 53 y el sobre-

ro Millonario castaño ojinegro meano 6.

## Gran Feria y Fiestas

#### EN LA CIUDAD DE MONTORO

En el presente año, como en los anteriores, el Ayuntamiento de mi presidencia no ha omitido medio alguno para proporcionar al vecindario y forasteros que visiten esta población en los expresados días cuantos festejos y diversiones puedan conducir a su distracción y recreo.

A ese fin he dispuesto anunciar al público el siguiente programa:

A las 6 de la mañana del día 1.º se tocará gran diana por la banda de música municipal, recorriendo las calles de la población.

En el mismo día y hora de las nueve de la mañana, celebrará en la Iglesia parroquial de San Bartolomé, solemne función religiosa en honor de la Patrona de esta ciudad, Nuestra Señora del Rosario.

Reparto de pan y comida a los pobres.

En la noche del mismo día y siguientes estará vistosa y profusamente iluminado el Real de la Feria con brillante alumbrado eléctrico.

Al propio tiempo la banda de música municipal amenizará aquel sitio, tocando piezas escogidas de su selecto repertorio.

En la tarde del día 2 tendrá lugar una magnífica corrida de Novillos-toros que serán lidiados y estoqueados por famosos diestros cordobeses.

En los días 3, 4 y 5 se elevarán Fantoques y Globos grotescos.

En todas las noches de feria habrá Cinematógrafos y Funciones teatrales.

En la noche del día 4 se quemarán en el Real de la feria sorprendentes fuegos artificiales.

En todos los días de feria habrá bailes en el salón preparado al efecto.

Además se espera que, como en otros años concurrirán a esta feria Circo eoneatres, vistas y otros espectáculos que ofrezcan al público variadas y divertidas funciones que proporcionen solaz y recreo a los concurrentes.

Montoro 15 Septiembre 1911.—El Alcalde, *Martin Molina Fimia*—El Secretario, *Sebastian Romero Vivas*.

## CASA JOSÉ BAREA, HIJO

#### TORIL, 1, 34 y 1

Precios de venta al público desde el 1.º de Agosto hasta nueva cotización: Carne de vaca con hueso, 204; idem masa sin hueso a 276.

Ternera con hueso, a 248; idem masa sin hueso, 348.

Macho, a 148.

Borrego, a 150.

Tocino añejo y salado para dentro de Córdoba a 96 reales los 11 y 12 kilos.

Tocino salado y añejo, para fuera, a 88 reales los 11 y 12 kilos.

Pan extra catalán, a 0'80 kilo; idem 1.º, a 0'86, idem de familia a 0'84; de campo ó labor 0'80.

Resultado del Registro del sábado 23 de Septiembre de 1911.

#### MAYORES

Don Juan Ortega, 6 a 1'95; don Alfonso Lagrana, 3 a 1'95; don Diego Rodríguez, 6 a 1'95; don Antonio Miranda, 2 a 1'95; don Agustín Romero, 8 a 1'95; don Antonio Rodríguez Córdoba, 1 a 1'95; don José Jiménez, 10 a 1'95;

don Luis Silva, 15 a 1'96 y don Mariano González, resto a 1'96.

#### TERNERAS

Don Diego Rodríguez, 8 a 2'84; don José Quintanilla, 1 a 2'84; don Antonio Gámez, 4 a 2'84; don Francisco Flores, 4 a 2'84 y don Luis Silva, resto a 2'85.

#### MENORES

Don Antonio Santos, 90 a 1'16; don José Martínez, 40 a 1'16 y don Victoriano Martín, resto a 1'17.

## Crónica Provincial

#### De Almodóvar del Río

#### Enhora buena

De Málaga, ha llegado a este pueblo en perfecto estado de salud la simpática señorita Estrella Ruiz y Ruiz, después de haber sufrido en aquella capital la difícil operación que le practicó el Doctor Galvez y de que ya dimos cuenta. Desde su llegada, son muchas las personas que la han visitado probando así las generales simpáticas de que disfruta, y aumentando la alegría de su distinguida familia, a la que sumamos la nuestra.—Corresponsal.

#### De Anora

#### Defunción

El día 22 a la temprana edad de 21 años, entregó su alma a Dios, D. Félix López Gil, hijo de don Pablo López Herrero, secretario del juzgado municipal.

El finado recibió los Santos Sacramentos.

A su apreciable familia enviamos sentido pésame.

#### De otros pueblos

#### Incendios

El día 21 del actual se declaró un incendio en unos almares de paja situados en el sitio conocido por Torre de Don Lucas, término de La Victoria, creyéndose que el siniestro ha sido intencionado por hallarse asegurados en la Compañía «La Estrella».

Asi mismo el día 20 se declaró otro incendio en la fábrica de harinas de la Sociedad Eléctrica situado extramuros de Villanueva de Córdoba habiendo arido toda la fabrica así como algunas existencias, creyéndose ha sido casual el siniestro.

#### Cuentas generales

Por la alcaldía de Espejo han sido rendidas las cuentas generales de fondos, de aquel Ayuntamiento, correspondiente al ejercicio de 1910.

#### Presupuesto

Ha sido autorizado el presupuesto de ingresos y gastos carcelarios del partido judicial de Baena, para el próximo año de 1912.

#### Un nombre

En la carta de Fuente Obejuna que publicamos el otro día dando cuenta de la despedida del juez, no se consiguió por error involuntario el nombre de don Manuel Henestrosa y Boza,

## Gran Fábrica a Vapor Bujías estearicas

Macizas, huecas y espirales en colores

(CON PATENTE DE INVENCIÓN)

FABRICATION EN GRAN ESCALA

De todo lo concerniente al ramo de cerería

CIRIOS, VELAS y CODALES ESTEARICOS

BLANCOS y EN COLORES

VELAS DE CERA para el culto, de todos tamaños, con mucha especial, de mucha duración y buen arder a pesetas 3'70 el kilo.

(Se sirven pequeños pedidos para ensayo.)

ANTONIO FERNANDEZ

(ALCOLEA DE CÓRDOBA)

NOTA.—Llamamos la atención del público sobre nuestros precios en baja del pan.

## Gran Café y Confeitería

«La Perla»

ESPECIALIDAD EN HELADOS

Mantecado.—Cremas variadas

Limón.—Almendra.

Chocolates con pastas a 30 céntimos

Nueva, variada é inmejorable elaboración diaria de dulces finos de todas clases.

Especialidades Valencianas en Pastelería.

Servicio en el patio y con entrada por la calle Siete Rincones, número 6.

## Sucursal «La Esmeralda»

Ultramarinos y Confeitería

Servicio permanente y a domicilio.

Gondomar, 1 y 19.—Teléfono, número 4

## Gran Café de Colón

HELADOS PARA MAÑANA

Mantecado.—Granizada de limón.—

Idem de almendra.—Blandos hispani.

Servicio permanente y a domicilio. Teléfono, 96. Granizada a real.

Sin rival

PARA EL ESTÓMAGO HÍGADO RÍÑONES VIAS URINARIAS DIABETES

# Agua de Borines

REINA DE LAS DE MESA

Para pedidos por mayor, **Ambrosio de Morales, 3**

Pídase

— EN —  
Farmacias  
Droguerías  
Hoteles  
Restaurantes

## Fábrica de Géneros de Punto

DE **Francisco Montilla y Collás**

**Leiva Aguilar, 12.—Córdoba**

Los señores que gusten visitar esta casa podrán elegir en PRENDAS: Camisetas de caballeros, señoras y niños, toreras, cubre croses, marineras, cazoncillos, fajas higiénicas, toallas, abrigos para señoras y niños, medias de señoras y niños y calcetines para caballeros. También se reciben encargos de medias de casador.

ALGODONES, HILOS Y LANAS: A godón americano, jumel y de cuantos colores se pidan, torzal per é, lana alemana y de australia, hilo de Escocia verdad, sedas, sedalinas y cuantas otras miterías se deseen. DIBUJOS: Hay gran variedad tanto en colores como en puntos de adorno y fantasía. Especialidad en punto inglés.

CONDICIONES: Esta casa vende al contado, no pone apresto ninguno en sus productos y hace grandes rebajas en las ventas al por mayor. Exportación todos los puntos de la Península al reembolso por ferrocarril.



Armaduras metálicas para cubrir con teja plana, ladrillo por tabla y teja de rueda. Ligeras, resistentes, incombustibles, eternas y económicas. Pídanse presupuestos, enviando dimensiones del local a cubrir. Maquinaria para aceites, harinas, pan, vinos y todas las industrias agrícolas. Arados, cañoneras, horrajes, columnas y adornos para edificios. Trabajos para minas.

CALLE CUARTELES NUEVOS (FRENTE A LA ESTACION CERCADILLA) CORDOBA

## Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 25 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, a 84'20. --El 5 por 100 amortizable, a 101'25 --Cédulas hipotecarias, a 103'15. Las acciones del Banco de España, a 450'00. Las de la Tabacalera, a 295'90. Los francos, a 9'00. Las libras esterlinas a 27'42.

### Política

Madrid 25 (tres tarde)  
Madrid 25 (seis tarde)  
Despachando.

El señor Canalejas estuvo en Palacio una hora despachando con el Rey.

Luego recibió varias visitas de escasa importancia.

Las huelgas

Dice Barroso que reina tranquilidad en toda España.

Se ha restablecido la normalidad.

En Ferrol entraron hoy todos los obreros al trabajo.

En Valdepeñas ténense conatos de huelga, pero ésta obedecerá a causas locales y por consiguiente nada tiene que ver con la huelga nacional, que puede considerarse como pasada.

Diputado

Por el distrito de Valderrobles, ha sido elegido diputado a Cortes el señor Royo Villanueva, adicto.

Detenidos

El señor Barroso nos ha dicho que es exagerado el número de tres mil, que algunos asignan a los detenidos por los últimos sucesos.

Aunque los detenidos son de dos clases: los que se detienen y se ponen en libertad por no encontrar causa contra ellos y los que se les detiene y se les procesa. Entre las dos clases dice el ministro de la gubernación, no se llega al número de tres mil.

En Ferrol

Noticias particulares del Ferrol, dicen que entraron al trabajo 300 paisanos. El orden es absoluto.

El general exprés

Barcelona.—Se dice que en la próxima semana, marchará a Madrid, el general Weyler.

De Valencia

Es inexacto que haya sido detenido el alcalde de Cullera.

—Llegó a Buñol el general gobernador señor Ximénez de Sandoval.

Su viaje está relacionado con los sucesos de estos días.

Paseo militar

Valencia.—Esta tarde darán un paseo militar por las afueras las fuerzas de esta guarnición.

El paseo promete ser muy lucido, pues todos los cuerpos tienen aumentados sus contingentes.

Al frente de las tropas irá, el capitán general señor Conde del Serrallo.

Consejo

Los ministros habían anunciando que a las 5'30 de esta tarde comenzaría el Consejo, pero se han retrasado y a la hora en que telefonamos comienzan a llegar.

No dimite

El alcalde señor Franco Rodríguez, ha visto hoy a los periodistas que hacen la información en el Ayuntamiento y les ha dicho que le ha sorprendido mucho el sueldo que publica un periódico afirmando que ha presentado la dimisión.

El señor Franco Rodríguez piensa en cualquier cosa menos en dimitir.

### Lo de Melilla

Bombardeo

Según noticias oficiales de Melilla se ha repetido el bombardeo oc-

siendo la destrucción de varios poblados. También se han hecho muchas bajas a los moros.

Tropas

Valencia.—En breve marcharán a Melilla las restantes fuerzas del regimiento Caballería de Alcántara, que ha sido destinado de guarnición a aquella plaza.

Hospital militar

El general Arizon ha dispuesto que dejen de prestar servicio como enfermeros en los hospitales los individuos que no pertenezcan al ejército.

Esas plazas serán desempeñadas en lo sucesivo por soldados que tengan algunos conocimientos de medicina ó cirugía.

Fuerales

Los oficiales del regimiento de S. Fernando, piensan costear solemnes funerales en sufragio del alma del teniente D. Jesús Castro, muerto a consecuencia de las heridas que recibió en la jornada del día 20.

T sesenta bajas de los moros

A la acción del 12 del actual que ya se la llama el contrabarranco del Lobo, ha seguido la del día 20 en que se cubrió igualmente de gloria nuestro ejército causando enormes bajas a los moros.

Un moro de la policía indígena ha manifestado hoy a las autoridades que en las orillas del Kert enterraron los moros 90 muertos que tuvieron en ese día.

Según todas las noticias las bajas que tuvo la jarca en el combate del día 20 pasan de 300

### Miscelánea

Paseo

El monarca pasó esta mañana por la Casa de Campo.

Suplidos

El señor Gasset ha suprimido el gravamen de 40 pesetas que se abonaba a las divisiones de ferrocarriles, por informes en litigios con compañías ferroviarias.

Proposiciones

El señor Rodríguez nos ha dicho que se han presentado cuatro proposiciones para explotar las minas de A mader: Una es de la casa B. U. r, otra de don Andres Moncha, otra de una casa de Vizcaya.

Todos son muy favorables para los intereses del Tesoro.

Los maestros

Don Amaio Jimeno, está recibiendo muchas felicitaciones por haber publicado el Reglamento que ha de servir para la provisión de escuelas.

Como en él se condensan las aspiraciones de los Maestros el presidente de la Asociación General, le ha visitado y le dió las gracias.

Catastrofe, 500 muertos

Tolón.—Se ha declarado un incendio en el acorazado "Liberté". Cien tripulantes salvaron arrojándose al mar y nadando hasta que fueron recogidos.

Fuerales

Barcelona.—En la capilla de la Audiencia se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma de don Jacobo López de Rueda, juez de Sueca.

Han asistido todos los magistrados, jueces de instrucción y municipales, personal de la administración de Justicia, autoridades, colegios de abogados y procuradores, etc.

"La Gaceta"

La de hoy publica una orden disponiendo que la veda para el cangrejo de agua dulce comience en Albacete y en todas las provincias andaluzas, excepto Jaén, el 15 de Agosto y termine el 31 de Marzo.

El aceite

Desde que terminó la saca de aceite para Portugal, se halla pa-

ralizado este mercado. Se vende la arroba de aceite a 45 reales.

En Sueca

Esta mañana se han celebrado solemnes funerales costeados por el Ayuntamiento de esta población en sufragio del alma del juez señor López de Rueda, del actuario señor Tomás, y del alguacil señor Dolz, vilmente asesinados por las hordas revolucionarias.

De Valencia han venido muchas personalidades con tal objeto.

La iglesia parroquial estaba atestado.

Han presidido el presidente de la Audiencia Territorial, el teniente fiscal de la Audiencia, el coronel señor Valdés en representación del capitán general, un representante del Sr. Arzobispo, el diputado a Cortes por el distrito señor Mencheta, y el alcalde por sí y en representación del director general de Agricultura.

Terminado el religioso acto, una compañía que se halla destacada en Sueca hizo tres descargas, como honor que el ejército tributaba al heroico juez.

Las personas que vinieron de Valencia regresarán hoy mismo a la capital.

Antes visitarán a las familias de las víctimas para darles el pésame. Además se piensa hacer algo práctico en favor de la familia del alguacil.

También han visitado al escribano señor Beirán, que en la misma jornada fué herido cobardemente. El señor Beirán agradeció mucho la visita.

En Sueca la mayoría de los balcones aparecían hoy enlutados.

A los funerales se ha asociado todo el pueblo.

En honor de un poeta

Valladolid.—El Ayuntamiento ha querido honrar la memoria de uno de sus más preclaros hijos, del insigne poeta don Emilio Ferrari, el más aventajado de los seguidores del insigne Núñez de Arce.

Hoy se ha celebrado el acto se descubrir la lápida conmemorativa colocada en la casa en que nació.

El acto revistió gran solemnidad. El Ayuntamiento asistió bajo mazas. También asistieron representaciones de muchas sociedades y centros.

El alcalde pronunció un elocuente discurso.

Un hijo de Ferrari recorrió la cortina que ocultaba la lápida.

El Ayuntamiento ha acordado que la calle que se llamaba Fuente Dorada se llama en lo sucesivo calle Emilio Ferrari.

En un liceo

Kiev.—El zar ha visitado el gimnasio de Alejandro III.

Conversó argamonte con alumnos y profesores.

## BAÑOS DE La Estrella - MÁLAGA -

Temporada 1.º Julio al 30 Septiembre.

Elegancia, comodidad, excelente servicio, y el más concurrido.

Médico: D. José Impellitieri, domiciliado en los mismos baños.

### A los salchicheros

Almacenes por mayor y menor de tripas para embutidos; frescas, secas y saladas.

Calle Albornoz, 2.

Para pedidos dirigirse a Manuel González Hoyos.—Jardinería 24, Córdoba.

Imprenta "El Defensor" Ambrosio Morales 6.

## ¡¡OCCASIÓN ÚNICA!!

A precios de verdadera realización, se liquidan las existencias del

Establecimiento de Ferretería "EL TIMBRE"

María Cristina, n.º 4. Córdoba

Precios fijos y al contado. Se traspa el local

## El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado. . . . . 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro. Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado. Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisión general de Seguros de 1908, a mayo 1909.



PAQUETES DE PASTILLAS PESETAS

1.º marcs: Chocolate de la Trapa. 400 gramos 14, 16 y 24 1'25, 1'40, 1'75, 2 y 2'50  
2.º marcs: Chocolate de familia. 400 — 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50  
3.º marcs: Chocolate económico. 350 — 16 1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químico Municipal de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de meriendas de 8 pesetas, con 64 raciones. Docueto desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hace toda clase de envase desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

### Feria de ganados

Fiestas en Villanueva de Córdoba

Durante los días 29 y 30 de Septiembre y 1.º de Octubre de 1911.

Dos magníficas corridas de novillos de la acreditada ganadería de don José Lozano, de Priego, en las que alternarán los conocidos diestros Manuel

Rodríguez Mojino chico, Manuel García Espartaco II y Serafin Ibañez Corbelto, con sus correspondientes cuadrillas.

Fuegos artificiales, cañas, cinematógrafo, teatro, grandes iluminaciones eléctricas y a la veneciana en el real de la feria, carreras de cintas en bicicleta, diana, conciertos musicales por la banda municipal en la avenida de la Estación.

## CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

